

SÁBADO 16 DE JULIO DE 2016

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### PLEBISCITO EN EL MARQUÉS

#### **COMISIONES DEL IEEQ APRUEBAN PROCEDIMIENTOS PARA PLEBISCITO EN EL MARQUÉS**

A través de un comunicado se informó que las Comisiones Unidas de Organización Electoral y Educación Cívica del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobaron los procedimientos para reclutar a los Capacitadores-Asistentes y acreditar a los Observadores Electorales, que participarán en el Plebiscito del municipio de El Marqués, Querétaro. Ambos procedimientos fueron remitidos a la Secretaría Ejecutiva de este organismo electoral para que puedan ser considerados, y en su caso sean aprobados, por el Consejo General. Mediante el 'Procedimiento de reclutamiento, selección y designación de Capacitadores Asistentes', se busca contratar de forma eventual hasta 38 personas, quienes establecerán contacto directo con los ciudadanos del municipio de El Marqués. Entre sus funciones están la visita, notificación y capacitación de quienes integrarán las mesas receptoras del voto, que serán instaladas el día de la jornada de consulta del 16 de octubre del presente año. La convocatoria correspondiente se difundirá entre el 21 de julio y el 3 de agosto a través de diversos medios de comunicación. Los ciudadanos acreditados podrán realizar actividades de observación en todas las etapas del proceso plebiscitario; el día de la jornada de consulta, podrán presentarse en una o varias mesas receptoras del voto. El plazo para que los interesados soliciten su acreditación sería del 21 de julio al 15 de septiembre de este año, mismo que será difundido con la convocatoria.

<http://amqueretaro.com/queretaro/2016/07/15/comisiones-del-ieeq-aprueban-procedimientos-para-plebiscito-en-el-el-marques>

<http://monitoreo-informativo.com/2016/07/15/comisiones-del-ieeq-aprueban-procedimientos-para-plebiscito-en-el-el-marques/>

<http://ceciliaarellanoperusquia.blogspot.mx/2016/07/aprueban-comisiones-unidas-del-ieeq.html>

#### **SERÁ EL 16 DE OCTUBRE EL PLEBISCITO DE EL MARQUÉS**

Por Patricia López

El Consejo General aprobó que el plebiscito de El Marqués, sobre la concesión de recolección de basura, se realice el próximo 16 de octubre y tendrá un costo superior a los dos millones 789 mil pesos, con cien urnas electrónicas, informó el consejero presidente Gerardo Romero Altamirano. Durante una sesión en la que se amonestó públicamente al PAN, PVEM, MC, PANAL y PES por no retirar su propaganda electoral, el consejero presidente informó que el municipio podrá pagar el plebiscito en dos partes. Según el acuerdo, el municipio de El Marqués deberá pagar el 50 por ciento del costo dentro de los próximos cinco días y el resto, durante los 30 días naturales después del primer pago. Para la consulta, se colocarán más de cien urnas electrónicas del IEPC que se utilizaron en ejercicios similares en otros estados. Estas urnas generarán un ahorro de más de 880 mil pesos frente al método tradicional de votación y garantizan secrecía del voto. El plebiscito contempla al menos 57 actividades en las etapas previa, consulta y posterior, para dar a conocer los resultados el mismo día, porque se trata de un hecho histórico. **Entregarán iniciativa de Ley Electoral.** El Consejo General también aprobó remitir una iniciativa de Ley Electoral del Estado de Querétaro a la Legislatura Local tras un análisis técnico y jurídico, así como armonizar la legislación local con la federal. Para la iniciativa se tomaron en cuenta las conclusiones del foro "Evaluación de la reforma electoral 2014 y elecciones 2015: Diagnósticos y propuestas", que se realizó en abril pasado. En la sesión

**SÁBADO 16 DE JULIO DE 2016**

también se amonestó públicamente a los partidos políticos por no retirar su propaganda electoral del pasado proceso. (DQ, 9)

## **GARANTIZA CALZADA RECURSOS PARA PLEBISCITO**

Por Quadratín

El alcalde El Marqués, Mario Calzada, anunció que ya le entregaron la notificación por parte del Instituto Electoral del Estado de Querétaro para pagar la primera parte del plebiscito que se realizará en su demarcación. Aseguró que los recursos están garantizados y se otorgarán en tiempo y forma. “Tenemos garantizado el pago de la primera parcialidad del plebiscito, lo tenemos que hacer por mandato de ley”, indicó. El costo del acto supera los 2.7 millones de pesos, los cuales deberán ser liquidados en dos ministraciones, el primer 50% en los primeros cinco días después de que se haya entregado la notificación al municipio y la segunda parte podrá finiquitarse en un plazo máximo de hasta 30 días. “En estos días debemos tener listos los recursos, pero por ese lado no vamos a tener problema, la notificación llegó esta semana, por lo que debemos dar un primer anticipo, yo soy muy respetuoso con los montos que se establecieron en el IEEQ, el recurso lo generaremos de los ahorros que hemos alcanzado como el costo de la feria, que tuvo un ahorro del 50%”, dijo. De acuerdo con el edil de El Marqués, una vez que la autoridad electoral autorice la publicidad del plebiscito, buscarán la participación de los ciudadanos de la demarcación, ya que se quiere alcanzar cuando menos el porcentaje mínimo que exige la ley para que este acto sea vinculatorio. “Ya nos llegó la notificación, nos informa que el plebiscito se llevará a cabo el día 16 de octubre, no puedo dar mucha información, ya que podría ser considerada como actos adelantados de campaña hasta que la ley no me faculte, por lo que yo seré muy respetuoso de los tiempos electorales que me establece la ley”, concluyó. (EUQ, 4)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/metropoli/16-07-2016/garantiza-calzada-recursos-para-plebiscito>

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **PAN DEBERÁ TENER ‘BUENOS’ GOBIERNOS PARA GANAR EN 2018: MORENO VALLE**

Por Cecilia Conde

Los integrantes del Partido Acción Nacional (PAN) tienen como reto encabezar “buenos” gobiernos, principalmente en los estados del país donde primera vez hay alternancia; así lo afirmó el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, durante su visita a Querétaro para asistir al primer Informe de Gobierno del alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega. (AM, 2)

#### **NO ME DESCARTÓ PARA BUSCAR LA PRESIDENCIA: MORENO VALLE**

Por Lenin Robledo

No me encarto ni me descarto”, señaló el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, en la ciudad de Querétaro al ser cuestionado sobre su intención de ser candidato a la Presidencia de México en 2018. El mandatario poblano puntualizó que será necesario que el Partido Acción Nacional (PAN) presente un proyecto sólido hacia las próximas elecciones federales que refleje las inquietudes de la población. (EUQ, 3)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

SÁBADO 16 DE JULIO DE 2016

## **PARA LA PRESIDENCIA, NO ME DESCARTO: R. MORENO VALLE**

Por Rubén Pacheco

Como parte de la carrera presidencial para el 2018, el gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle aseguró que por su parte no se “encarta ni se descarta” como candidato del Partido Acción Nacional (PAN), toda vez que busca terminar de manera adecuada su mandato en aquella entidad. Al asistir al primer informe de actividades del presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, Moreno Valle se dijo respetuoso del trabajo del líder nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortés, quien se perfila como uno de los aspirantes a ocupar la candidatura del blanquiazul; pues resaltó el trabajo realizado en las pasadas elecciones. (N, 1 y 2)

## **REGRESÓ EL ORDEN AL GOBIERNO: BÁEZ GUERRERO**

Por Esmeralda Trueba

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), José Luis Báez Guerrero, afirmó que estos primeros 10 meses de la gestión del municipio de Querétaro, encabezada por Marcos Aguilar Vega, se distinguen por que el orden regresó al gobierno y además existe una clara y evidente coordinación entre el estado y los municipios. (AM, 2)

## **RICARDO ANAYA SOLICITA UN DEBATE CON AMLO**

Por Cecilia Conde

El dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Ricardo Anaya Cortés, aseveró que es fundamental debatir con Andrés Manuel López Obrador, debido a que los planteamientos que ha vertido son “falaces”. Subrayó que, si López Obrador llega a la presidencia de la república, México terminará como Venezuela con una inflación del 700 por ciento de inflación. (AM, 4)

## **ES MUY PRONTO PARA HABLAR DEL 2018: RICARDO ANAYA**

Por Patricia López

El presidente nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortés reiteró que este no es el momento de elegir candidatos a la presidencia para el 2018, porque por ahora hay que acompañar a los gobiernos y dar resultados para cumplir a la gente para llegar unidos a las elecciones presidenciales porque el “PRI se tienen que ir”. Aseguró que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) le falló al país en materia económica y de seguridad, pero la alternativa de cambio no puede ser “el populismo destructor” que representa Andrés Manuel López Obrador, sino una gran alianza con los ciudadanos para un cambio responsable y sensato. (DQ, 1 y 3)

## **AVANZA ANAYA PARA OCUPAR CANDIDATURA: EX GOBERNADOR**

Por Quadratín

Ricardo Anaya tiene amplias posibilidades de ser el candidato del PAN a la Presidencia de la República, señaló el ex gobernador Francisco Garrido, quien a la vez descartó cualquier posibilidad del ex gobernador de Querétaro José Calzada, asegurando que este no “figura”. Durante la presentación de su primer informe de actividades, el alcalde capitalino Marcos Aguilar Vega aseguró: “Ricardo Anaya es un actor político que ha hecho crecer su imagen en el partido como posible candidato a la Presidencia; lo conozco muy bien, es un individuo muy inteligente, muy bien preparado, que ya tiene una sensibilidad política muy importante por el tiempo que lleva en la política. (EUQ, 3)

SÁBADO 16 DE JULIO DE 2016

## **HAY CONDICIONES PARA GANAR EN EL 2018: FGP**

Por Laura Vilchis

En el marco del Primer Informe del presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, el exgobernador, Francisco Garrido Patrón, expresó que Ricardo Anaya, presidente Nacional del Partido Acción Nacional, ha hecho crecer su figura como posible candidato a la Presidencia de la República, pues dijo, es un individuo bien preparado. (PA, 7)

## **FRANCISCO GARRIDO VS JOSÉ CALZADA**

Por Laura Banda Campos

José Calzada no tiene nada que hacer en su partido como candidato a la presidencia de la República. Para empezar ni siquiera aparece en las encuestas, sostuvo el exgobernador panista Francisco Garrido Patrón. (...) En otro tema, se refirió al desempeño de los gobiernos estatal y municipal de Querétaro encabezados por Francisco Domínguez y Marcos Aguilar, de quienes, dijo, “es bastante pronto para determinar cómo van a desembocar las administraciones ya que cuando se arranca hay problemas, yo los tuve en su momentos con al ambulante cuando era presidente municipal, pero eso es natural y ya después del primer informe las administraciones tienen que arrancar un rumbo muy definido”, concluyó. (DQ, 1 y 3)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: CRECEMOS CON ORDEN: MAV**

Por Verónica Ruiz

La estrategia es clara, no estamos actuando al azar, ni por capricho. Todo surge de un plan bien estructurado, el Plan Municipal de Desarrollo, señaló el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, en la reunión ciudadana con motivo del Primer Informe de Gobierno. (DQ, principal)

### **PA: BLINDAN INFORME DE MARCOS AGUILAR**

Por Fernando Venegas Ramírez

Cuatro retenes blindaron la subida al Centro de Congresos en donde ante más de mil 500 invitados que acudieron al acto ciudadano de Marcos Aguilar Vega con motivo de su Primer Informe. Allá abajo en la capital, quedó la Sesión exprés de Cabildo en la que se realizó el acto protocolario ante el cuerpo de regidores que de no ser por los cuestionamientos de la representante de Morena, Nadia Alcántara, a quien le increpó la concesión del servicio de recolección de basura y el despido de personal de la dependencia, así como la imposición de parquímetros y el incremento al impuesto predial, el edil se habría ido sin raspones del Centro Cívico. (PA, principal)

### **EUQ: EN QUERÉTARO NADIE ESTÁ POR ENCIMA DE LA LEY**

Por Maritza Navarro

A nueve meses de la administración municipal, es tiempo de redoblar esfuerzos, señaló Marcos Aguilar Vega, presidente municipal de la capital del Querétaro, durante su primer informe de gobierno. El edil urgió a sus colaboradores a no equivocarse, a no “futurear” y no pensar en elecciones. (EUQ, principal)

### **AM: MOMENTO DE PENSAR EN EL PRESENTE**

Por Francisco Velázquez

No es momento de pensar en el futuro ni en lo próximo procesos electorales. Por ello, es importante que nadie se distraiga y, al contrario es momento de concentrarse en el aquí y en el ahora para darles resultados a las

**SÁBADO 16 DE JULIO DE 2016**

queretanas y los queretanos; sostuvo el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, durante su mensaje a los capitalinos con motivo de su primer Informe de Gobierno. (AM, principal)

## **N: POR UN MEJOR QUERÉTARO**

Por Tina Hernández

El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, rindió ante unas tres mil personas su primer informe de gobierno, donde destacó que las acciones que se tomaron no son al azar, sino que se trata de consensos con los sectores involucrados y basados en opiniones y estudio de especialistas; la estrategia -aseguró- continuará durante los dos años de gobierno que restan. (N, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **MARCOS AGUILAR HABLÓ DE FRENTE A LOS CIUDADANOS: PANCHO DOMÍNGUEZ**

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, habló de frente a los ciudadanos sobre sus acciones, obras y decisiones tomadas en estos nueve meses de gestión, destacó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (...) El gobernador aclaró que la ciudadanía será quien califique las obras, acciones y decisiones que ha tomado como presidente municipal. (AM 1, DQ 1, EUQ 2, PA 1, N 1, PA 1, EUQ 3)

### **DESTINARÁ GOBIERNO DEL ESTADO 134 MDP PARA APOYOS ESCOLARES**

El gobernador Francisco Domínguez Servién puntualizó que los 134 mdp en apoyos escolares serán entregados a partir del siguiente ciclo escolar para fortalecer la economía de los padres de familia. Explicó que los estudiantes de preescolar, primaria y secundaria recibirán mochilas y útiles escolares. (...) Por su parte, Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, informó que al término del programa 2018, habrán sido destinados mil millones de pesos para mejorar la infraestructura de 500 centros escolares de la entidad. (AM 1, DQ 5, N 2)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **SALAS AVALA LABOR DEL ALCALDE**

Por Patricia López

El diputado local Eric Salas González calificó el primer informe del edil Marcos Aguilar Vega como “realista y producto de una administración responsable”, pero invitó a los regidores del municipio de Querétaro a hacer un análisis más detallado. Mientras que Ricardo Anaya Cortés se dijo orgulloso de las administraciones de Aguilar Vega y del gobernador, Salas consideró que el trabajo es contante y los resultados están a la vista. (DQ, 3)

## **MUNICIPIOS**

### **NO ES MOMENTO DE FUTUREAR; MARCOS AGUILAR RINDE PRIMER INFORME**

Al rendir su Primer Informe de Gobierno ante los ciudadanos, el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, llamó a sus colaboradores a redoblar esfuerzos y evitar distracciones “porque no es momento de futurear pensado en procesos electorales, es momento de darle resultados a Querétaro”. (...) Con la presencia del Gobernador Francisco Domínguez Servién, la Presidenta del TSJ, María Consuelo Rosillo Garfias, integrantes del gabinete municipal y funcionarios federales y estatales, así como el Presidente Nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortés, el edil capitalino apuntó que durante los primeros 10 meses de gobierno se diseñó el Plan Municipal de Desarrollo en un ejercicio de “verdadera gobernanza”, con el respaldo de la UAQ. (AM 2, DQ 1, EUQ 1, N 1, PA 1)

SÁBADO 16 DE JULIO DE 2016

## INFORMACIÓN GENERAL

### SE MANIFIESTAN INTEGRANTES DE LA UCFCP

Para exigir una respuesta oficial por parte del Gobierno municipal tras el desalojo de 358 comerciantes de la Alameda Hidalgo, así como la liberación de su dirigente, Pablo González, realizaron una marcha por las principales calles del Centro Histórico hasta llegar a Plaza de Armas, de manera paralela a la rendición del primer informe del alcalde Marcos Aguilar Vega (...) La próxima semana, se podría dictaminar en la comisión permanente de la Cámara de Senadores, un exhorto para que el gobernador y el Fiscal general del estado garanticen el respeto a los derechos humanos de Pablo González. (AM 4, DQ 4)

### FUEGO AMIGO / PRIMERO EL JAZZ

¿Quieren monólogo?: Vallas metálicas impidieron el paso a los manifestantes de la UCFCP, desalojados hace un mes de la Alameda Hidalgo, tras ser encarcelado su líder Pablo González Loyola. Patada y trompón. (PA, 1)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

Don Eric, el despistado. Por la emoción de entregar medallas a ciudadanos ejemplares, nos cuentan que el pasado jueves el diputado Eric Salas le cambió el nombre a sus compañeros legisladores. Por ejemplo, a la priísta Isabel Aguilar le dijo Isabel “Llamas”, apellido del cetemista Jesús Llamas, presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social”. Aunque al principio fue gracioso, nos dicen que por momentos don Eric hizo dudar de si lo hacía a propósito o no. Diferencias que quedaron atrás. Nos cuentan que durante el primer informe de Marcos Aguilar Vega, los ex gobernadores panistas Ignacio Loyola Vera y Francisco Garrido Patrón se saludaron de buen ánimo, bromearon entre ellos y se tomaron varias fotografías. Todo indica, nos dicen, que en el pasado quedaron las diferencias que tuvieron en su momento. Ya ni quién se acuerde que don Paco mandó tirar el edificio del Centro de Rehabilitación Integral de Querétaro (CRIQ) que se había construido en la administración de don Nacho, quien incluso se vio amenazado de que le fincaran responsabilidades administrativas y penales por las irregularidades encontradas en dicha obra, que nuevamente tuvo que ser construida. Los nuevos aliados de don Marcos. Hace algunos años, cuando iniciaba su carrera política, el alcalde capitalino Marcos Aguilar Vega era inseparable del actual diputado federal Armando Rivera Castillos, quien fue precandidato del PAN a gobernador en 2009 y presidente municipal en 2003. Don Marcos fue siempre parte importante de su equipo de colaboradores. Pero hoy las cosas se observan diferentes. Don Marcos, nos dicen, anda distanciado de don Armando y por eso éste último no asistió al primer informe del gobierno municipal capitalino, y nos cuentan que ahora Aguilar Vega tiene nuevos aliados políticos en el interior del PAN, uno de ellos el dirigente nacional de este partido, Ricardo Anaya; otro, el gobernador Francisco Domínguez. Un hospital en críticas condiciones. Nos comentan que en el Hospital General los servicios dejan mucho que desear y que la atención no es tan pronta como los pacientes desearían. Incluso nos cuentan que pese a que algunos de éstos llegan en auténtico estado de gravedad deben de esperar varias horas para ser atendidos. Nos hacen notar además que en ese centro hospitalario hay escasez de medicamentos, los aparatos no sirven, está lleno de pacientes, los baños están muy sucios y hay mucha gente que duerme en ese lugar. En este tenor, nos comentaron el caso de una persona de la tercera edad a quien le tenían que hacer unos estudios del corazón, pero que tuvieron que dar de alta, pues los aparatos que se necesitaban no servían. (EUQ, 2)

### TABLERO

SÁBADO 16 DE JULIO DE 2016

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Seis años al pie del cañón. ¡Nuevos días! Hace seis años, en un día como hoy, nació PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, un medio de comunicación pensado para informar y servir a la comunidad de manera oportuna y profesional, con lo aprendido en otras trincheras. Muchas voluntades, que agradecemos plenamente, se sumaron desde el principio para hacerlo realidad. No otro periódico, dijimos. Uno nuevo. Con lo bueno de los tradicionales, en los que participamos aquí y allá. Y más. Noticias, entrevistas, reportajes y trabajos especiales, pero la gran diferencia serían las páginas de opinión plurales, con las mejores plumas de México en nuestra primera sección y un diseño fresco, sin ataduras, proyectado por especialistas de México y realizado por jóvenes recién egresados de nuestras universidades. Para los contenidos editoriales recurrimos a antiguos amigos, los más prestigiados de los diarios nacionales, a los que era impensable reunir en un solo medio, como José Fonseca, Joaquín López-Dóriga, Raymundo Riva Palacio, Rafael Cardona, Martha Anaya, Carlos Marín, Ciro Gómez Leyva, Carlos Loret de Mola, Carmen Aristegui, Javier Ibarrola (+) y Pepe Cárdenas, entre otros. Algunos de ellos dejaron de entregarnos sus colaboraciones, por haber cambiado de empresa o por otras circunstancias, pero hemos podido mantener la calidad de estos contenidos en los que participan escritores locales como Andrés Garrido del Toral, Luis Núñez Salinas, Augusto Isla Estrada, José Luis González Garibay, Lucero Santana, Francisco Javier Meré Alcocer y Karla Verastegui, encabezados por nuestro director editorial, Sergio Arturo Venegas Ramírez con una de las columnas más longevas de la prensa queretana y cuyo nombre lleva nuestro periódico. Todo comenzó con El Portal de Querétaro, llamado PLAZA DE ARMAS, a principios de 2010. La marca, con la magia de Internet y el profesionalismo de El Armero y de los que iniciaron con él, permitió dar la primera campanada nacional el 15 de mayo de ese año, con la exclusiva del secuestro del excandidato presidencial Diego Fernández de Cevallos, retomada por los principales medios nacionales e internacionales con el crédito a un sitio de Internet provinciano y entonces desconocido. Reprodujeron la información lo mismo López-Dóriga (nuestro cómplice) en Radio Fórmula y Televisa, ¡en sábado!, que la cadena CNN. Dos meses después estaba listo el impreso y lo presentamos en El Mesón de Santa Rosa, frente a la Plaza de la Independencia, la plaza de arriba: la emblemática Plaza de Armas, la de los poderes, pero también la de la gente, la de las protestas. Nos acompañaron viejos amigos y aliados, como los exgobernadores priístas Mariano Palacios Alcocer y Enrique Burgos García, nuestro padrino y maestro Pepe Fonseca, el actual líder nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortés, la decana Natalia Carrillo García, el ahora diputado federal albiazul Gerardo Cuanalo y la exvocera estatal y municipal Adriana Ballesteros. Igualmente recordamos la presencia de los empresarios Federico Ruiz Rubio, Víctor Mena y Jorge Gómez Eichelmann y muchos cercanos a la familia Venegas Ramírez que sería interminable mencionar. Nació y continúa PLAZA DE ARMAS bajo los mejores augurios, a pesar de las presiones políticas de ayer y hoy. Avanza a contrafuego frente a los intereses del grupo gobernante en turno, porque, como acertadamente lo dijo López-Dóriga en el primer número de nuestro diario: El poder los hace iguales. Los armeros estamos y estaremos, al pie del cañón, mientras contemos con los mejores trabajadores de la comunicación, los puestos de venta de los voceadores y tiendas libres y, sobre todo, la confianza de los lectores, fuentes de información y anunciantes. Gracias a todos. Como hace seis años. ¡Nuevos días! -BLANCAS Y NEGRAS- Tricolores. Priístas disciplinados -¿hay de otros?- comentan sotto voce que el presidente Enrique Peña Nieto les puso otro mexiquense, oriundo de Morelia, pero formado con los diablos rojos de Toluca. Todos le reconocen formación e inteligencia, pero nada de experiencia electoral y claro desapego partidista. Este sí que es el nuevo PRI. En Querétaro, como en el resto de México, pocos priístas conocían al nuevo dirigente nacional. Entre estos el diputado local Mauricio Ortiz Proal, que hasta podría ser llamado a alguna tarea nacional y el exalcalde Chucho Rodríguez que trabajó con él en la CFE. De acuerdo con el muy informado Raymundo Riva Palacio, colaborador de este periódico, la designación de Ochoa favorece a su maestro, el secretario de Hacienda Luis Videgaray y deja fuera al poderoso titular de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. Habría que considerar entre los beneficiados, piensa este columnista, al secretario de Desarrollo Social, José

**SÁBADO 16 DE JULIO DE 2016**

Antonio Meade Kuribreña, invitado a la entronización junto con su ¡papá! Ese pudo ser el verdadero destape. Ya lo recordaremos en el 2018. Por cierto, rumbo a las elecciones del 2018, el gobernador de ¡Ay, Jalisco no te rajes!, el priísta Aristóteles Sandoval, destapó a Miguel Ángel Osorio Chong, Manlio Fabio Beltrones, José Antonio Meade y Aurelio Nuño, como los potenciales aspirantes a la candidatura presidencial del priísmo. Nótese que no incluye a Luis Videgaray ni al queretano José Calzada. ¿De parte de quién? Y bueno, el maestro Santiago Carbonell –pintor queretano hoy en etapa Dalí- dice que le acaban de contar que los políticos son como los virus: enanos, pero capaces de exterminar a toda la humanidad. ¿Cómo el que le cayó al gran ficus (verde y frondoso) del Jardín Zenea? ¡Ah, no! Ese fue un hongo. -LA FRASE DE LA SEMANA- Fueron gastos de representación: Fabián Pineda tratando de justificar sus excesivos gastos en alcohol, como presidente municipal de San Juan del Río. -JUGADA TRAS JUGADA- Día de campo. Redondo fue el Primer Informe de Marcos Aguilar Vega, presidente municipal de Querétaro, con invitados especiales: el líder nacional del PAN, Ricardo Anaya y los gobernadores de Querétaro y Puebla, Pancho Domínguez y Rafael Moreno, entre otros personajes. Dos informes dos. El de ley, en el Cabildo a modo, en petite comité y el ciudadano en el QCC, con los personajes, incluyendo al reaparecido exgobernador Francisco Garrido Patrón y al excandidato Manuel González Valle, además de acarreados y tortas. Y aprovechando el viaje, Paco Garrido exgobernador, diagnosticó que Ricardo Anaya Cortés puede y debe ser el próximo candidato del PAN a la Presidencia de la República y que el priísta José Calzada Roviroso no aparece ni en las encuestas. -CINE PLAZA- El exorcismo de Paco Garrido. Cuando Ricardo Anaya pretende lograr la candidatura presidencial, comienzan a ocurrir eventos inexplicables en la casa del PAN y el extraño comportamiento de su padrino Paco conduce a videos en Internet y alusiones bíblicas de la Torre de Babel. Las fuerzas supernaturales se intensifican cuando el Chico Maravilla descubre que su amigo Marcos invitó también a Moreno Valle al primer informe. Los demonios andan sueltos. Producciones Pegueros. -JUGADA FINAL- Renacido. A Marcos Aguilar, que hizo un informe estilo PRI con los principales del PAN, un renovado y exitosos ¡JAQUE MATE! (PA, 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

**SALUDOS CORDIALES**

# Será el 16 de octubre el plebiscito de El Marqués

por Patricia López Núñez

**E**l Consejo General del IEEQ aprobó que el plebiscito de El Marqués, sobre la concesión del servicio de recolección de basura, se realice el próximo 16 de octubre y tendrá un costo superior a los dos millones 789 mil pesos, con cien urnas electrónicas, informó el consejero presidente Gerardo Romero Altamirano.

Durante una sesión en la que se amonestó públicamente al PAN, PVEM, Movimiento Ciudadano, PANAL y Encuentro Social por no retirar su propaganda electoral, el consejero presidente informó que el municipio podrá pagar el plebiscito en dos partes.

Según el acuerdo, el municipio de El Marqués deberá pagar el 50 por ciento del costo dentro de los próximos cinco días y el resto, durante los 30 días naturales después del primer pago.

Para la consulta, se colocarán más de cien urnas electrónicas propiedad del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco (IEPC) que se utilizaron en ejercicios similares en otros

estados.

Estas urnas generarán un ahorro de más de 880 mil pesos frente al método tradicional de votación y garantizan la secrecía del voto.

El plebiscito contempla al menos 57 actividades como etapas previas, consulta y jornada posterior, para dar a conocer los resultados el mismo día, porque se trata de un hecho histórico.

### Entregarán iniciativa de Ley Electoral

El Consejo General también aprobó remitir la iniciativa de Ley Electoral del Estado de Querétaro a la Legislatura Local tras un análisis técnico y jurídico, así como armonizar la legislación local con la federal.

Para la iniciativa se tomaron en cuenta las conclusiones del foro "Evaluación de la reforma electoral 2014 y elecciones 2015: Diagnósticos y propuestas", que se realizó en abril pasado.

En la sesión también se amonestó públicamente a los partidos políticos por no retirar su propaganda electoral del pasado proceso.

## Garantiza Calzada recursos para plebiscito

● IEEQ entrega notificación de pago a El Marqués; el costo del acto supera los 2.7 millones de pesos

El alcalde El Marqués, Mario Calzada, anunció que ya le entregaron la notificación por parte del Instituto Electoral del Estado de Querétaro para pagar la primera parte del plebiscito que se realizará en su demarcación. Aseguró que los recursos están garantizados y se otorgarán en tiempo y forma.

“Tenemos garantizado el pago de la primera parcialidad del plebiscito, lo tenemos que hacer por mandato de ley”, indicó.

El costo del acto supera los 2.7 millones de pesos, los cuales deberán ser liquidados en dos ministraciones, el primer 50% en los primeros cinco días después de que se haya entregado la notificación al municipio y la segunda parte podrá finiquitarse en un plazo máximo de hasta 30 días.

“En estos días debemos tener listos los recursos, pero por ese lado no vamos a tener problema, la notificación llegó esta semana, por lo que debemos dar un primer anticipo, yo soy muy respetuoso con los montos que se establecieron en el IEEQ, el recurso lo generaremos de los ahorros que hemos alcanzado como el costo de la feria, que tuvo un ahorro del 50%”, dijo.

De acuerdo con el edil de El Marqués, una vez que la autoridad electoral autorice la publicidad del plebiscito, buscarán la participación de los ciudadanos de la demarcación, ya que se quiere alcanzar cuando menos el porcentaje mínimo que exige la ley para que este acto sea vinculatorio.

“Ya nos llegó la notificación, nos informa que el plebiscito se llevará a cabo el día 16 de octubre, no puedo dar mucha información, ya que podría ser considerada como actos adelantados de campaña hasta que la ley no me faculte, por lo que yo seré muy respetuoso de los tiempos electorales que me establece la ley”, concluyó. ● **Quadratín**

### EL DATO